

Mitarbeitern des Parteitages den herzlichsten Dank des Zentralkomitees unserer Partei aus. (Beifall.) Ich meine auch die vielen Genossen, die als Stenotypistinnen und Protokollanten sowie in den Büros unseres Kongresses arbeiteten oder sich um unser leibliches Wohl bemühten. (Starker Beifall.) Diese Dankesworte richten wir ebenso aufrichtig und herzlich an die Genossen der Berliner Parteiorganisation, an die Bevölkerung und an den Magistrat unserer Hauptstadt, die unsere Arbeit tatkräftig unterstützt haben. (Beifall.) Wir danken damit gleichzeitig auch den vielen ungenannten und unsichtbaren Helfern, die zum erfolgreichen Gelingen dieses großen politischen und gesellschaftlichen Ereignisses beigetragen haben. (Beifall.)

Ein besonders herzliches Wort des Dankes möchte ich im Namen des Parteitages den Abgesandten unserer Bruderparteien sagen, die unserer bedeutenden Tagung das Gepräge der internationalen Solidarität, der unüberwindlichen Stärke der sozialistischen Idee in der ganzen Welt, der Einheit und Geschlossenheit der internationalen Arbeiterbewegung gegeben haben. (Die Delegierten erheben sich zu einem lang anhaltenden, stürmischen Beifall von den Plätzen und bringen ein dreifaches Hurra aus.) Unser V. Parteitag war dadurch eine ausdrucksvolle Demonstration des proletarischen Internationalismus, der uns mit der festen Zuversicht vom Sieg des Sozialismus in der ganzen Welt erfüllt.

Wir danken Ihnen für Ihre aufrichtige Anteilnahme am Kampf unserer Partei, der deutschen Arbeiterklasse und des gesamten deutschen Volkes, den wir mit Ihrer Hilfe erfolgreich beenden werden. Nehmen Sie die Gewißheit mit in Ihre Heimat zurück und seien Sie versichert, daß sich Ihre Völker auf die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und den ersten deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staat jederzeit fest verlassen können. (Starker Beifall.) Überbringen Sie bitte Ihren Parteien, allen Genossen und fortschrittlichen Menschen Ihrer Länder die herzlichsten, brüderlichen Grüße unseres Parteitages und der mit unserer Partei fest verbundenen Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik. (Beifall.)

Diese Demonstration des proletarischen Internationalismus erhielt ihre Vollkommenheit durch die Anwesenheit und die bedeutende Rede des Ersten Sekretärs der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, Genossen Chruschtschow, der von der Tribüne unseres Par-